
铭仔出生前，父亲就去世了，他一直和
妈妈娴姐相依为命。半岁左右时，因为患上
肺炎，娴姐带他到医院就诊。就在那时，他
被确诊为SMA。

“我完全不知道这是什么病，感到很害
怕。”娴姐坦言，那时她突然意识到，铭仔之
前其实就存在一些异常，例如爬行的时候手
的动作很快，但双腿却不会蹬，腰部也没有
力气，没办法坐直。“一直以为是缺钙、营养
不良造成的。”娴姐说。

因为得不到父亲家族的认可，铭仔无法
落户广州，也不能享受广州的医保等惠民政
策。父亲家族唯一的支持，就是给他们母子
暂住的这一间约 20平方米的小房子，和每
个月 2000 元的补贴，这也是他们母子维系
生活的唯一收入来源。

“长期保持一个动作，铭仔的身体会痛，
我要经常帮他转身、按摩四肢。之前我也试
过出去打工，但离开一个多小时回来，他就
发烧了。他也会因为自己转不了身而害
怕。”娴姐说。

十多年来，照顾铭仔已经成为娴姐生活
的唯一重心。而铭仔不仅乖巧懂事，也非常
聪明。他平时喜欢用手机下棋、玩游戏，还
喜欢看书。他最喜欢的书是《斗罗大陆》，这
是一个少年不断修炼自己，最终铲除邪恶力
量、成为强者的故事。他觉得这个故事很
燃，一天就能看完一册。

一年前，热心的街坊送给铭仔一只小
猫，铭仔的生活又有了新乐趣，他给小猫起
名“丁全福”，小名“丁丁”。在他们母子的
悉心照料下，原本瘦弱的小猫长得白白胖
胖。铭仔说，这只猫是他的兄弟，谁来要
他都不会送走。在家里悬挂的“福”字上，
他还特意画上了妈妈、小猫和自己，一家
人整整齐齐。

与母亲相依为命，生活极
其艰难

羊城晚报讯 记者徐振天，
实习生刘颖颖，通讯员曾智威、
周会媛摄影报道：位于广州市中
心城区、目前在建的地铁十一号
线流花路站有点特殊。一般的地
铁站都是“从下往上”建设，而它
则是先建“屋顶”，再打“地基”。

12月30日，记者走访工程现
场了解到，作为广州地铁首个采
用“洞桩法”施工的车站，目前流
花路地铁站施工已取得重大进
展，拱盖受力体系全部形成，极大
地降低了后期施工作业的风险。

“流花路地铁站位于人民北
路与流花路交会处，周边路段地
面交通繁忙，地下管线繁杂，可
用于施工的场地非常有限。”施
工方介绍，车站为地下两层双柱
岛式站台，埋深达19米，总建筑
面积近4万平方米，周边地质结
构断面类型繁杂，岩石强度高，
且由于临近流花湖，地下水资源
丰富，工程面临的施工难度和风
险极大。

施工方据此判断，流花路地
铁站不具备地铁施工中通常采
用的明挖方式的条件。为了最
大限度地减少施工对市民的影
响，广州地铁和施工单位中铁二
局的建设者们结合工程实际和
经验，充分摸排地质情况，深入
研究设计方案的可实施性，最终
确定引入“洞桩法”施工。

“简单来说，通常采用的明
挖方式是先在地面挖一个深洞，
再从下往上建设车站，而‘洞桩
法’是从上往下建车站，建好顶
拱，再打地桩。”中铁二局广州地
铁十一号线二分部流花路站项
目经理杨海告诉记者，在施工场

地受限、交通疏解困难的条件
下，相比常规的明挖方式施工，

“洞桩法”具备可有效控制地表
沉降、施工效率高、结构形式灵
活、空间利用率高等优势。

有利就有弊，据介绍，采用
“洞桩法”施工的车站结构受力
体系转换，工序较复杂，工期较
常规施工略长。在此之前，广州
地铁还没有车站采用过“洞桩
法”施工，广州地区也没有可借
鉴的相关施工经验。为解决施
工工序繁多带来的沉降控制难、
施工风险高、防水控制难等施工
挑战，地铁建设者们通过制定地
面预加固方案，充分利用周围岩
石的强度和稳定性进行支护，严
格控制开挖步距，大大提高了地
层的稳定性和强度。

“十一号线是广州地铁建设
难度最大的一条线，全长44.2公
里，穿越天河、越秀、白云、荔湾
和海珠五个城区，全部采用地下
敷设的方式，地质条件和周边环
境复杂，工程实施风险高。”广州
地铁十一号线工程建设管理部
资深项目经理林朝介绍，目前，
十一号线全线土建工程累计已
完成近七成，32 座车站中，1 座
在进行前期准备，2 座已开通，
12座已封顶，其余 17座正在进
行土建施工。

流花路地铁站的施工经验
填补了广州地铁在“洞桩法”施
工领域的技术空白，据悉，车站
的相关施工经验后续将推广到
十一号线、十三号线部分在建车
站，以期最大限度减少地铁工程
施工对市民的影响。
(文中车站名称为工程暂定名）
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先建“屋顶”再打“地基”
广州地铁引入建设新工艺

12 月 30 日，连日的阴
冷过后，广州迎来久违的晴
天。阳光洒进位于越秀区
一德路濠畔街的一间旧房
子里，为铭仔和妈妈娴姐增
添了些许光亮和暖意。

这个13岁的瘦弱少年，
从小在轮椅上长大。2008
年，只有半岁的他，就被诊
断患有脊椎性肌肉萎缩症
（SMA）。这是一种罕见病，
新生儿发病率约为 1/6000
至 1/10000，其主要表现为
肌无力，运动功能严重受
限。严重的情况下甚至会影
响吞咽和呼吸，危及生命。

与病魔搏斗多年，铭仔
曾数次徘徊在“鬼门关”
外。今年以来，因肌肉不断
萎缩，他的体重骤降至 27
斤，仅剩左手三根手指能勉
强活动，而受变形的脊柱压
迫，他出现了严重的吞咽困
难，情况不容乐观。

2022年马上要到了，铭
仔最大的心愿就是能够“身
体健康”。如何帮助这个坚
强乐观的男孩实现心愿？一
场爱的接力正在进行……

文/羊城晚报记者 符畅 通讯员 梁栋彬 薛紫瑜
图/羊城晚报记者 梁喻

救救铭仔！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！

地铁十一号线流花路站工程施工现场

身患罕见病，13岁男孩只有27斤重，贫困家庭无力负担高昂药费

多年来，因为没有针对SMA的特效药，
铭仔只能在有了感冒、发烧等症状后去医院
进行对症治疗。因为疾病，他的内心虽然或
许比同龄人更成熟，但对于近在咫尺的死
亡，他也会感到害怕。

2019 年 8月，一次外出回来之后，铭仔
突然高烧不退，医院诊断为重症肺炎、呼吸
衰竭，需要立刻转入 ICU。但 ICU住院费一
天就要1万多元，而他们连普通病房的费用
都无力负担。

情急之下，娴姐联系了一直关注着铭
仔的媒体记者，记者又紧急联系了广东公
益恤孤助学促进会老会长王颂汤。王颂
汤连夜送去 3 万元善款给铭仔应急，又与
医院沟通，将 ICU 病房里的设备搬到普通
病房，总算保住了铭仔的命。经历了生死
关头的铭仔说：“我是妈妈的希望，我一定
要活下去！”

经历了种种磨难，娴姐也有崩溃的时
候。“有时真的很累，感觉自己都抑郁了，但
我会努力调节，例如通过种花来缓解压力。”
娴姐说，铭仔是她最大的支撑，“有他在我就
不怕。”

公益组织、爱心人士的帮助，也给予他
们很多力量。例如，疫情前，暖加公益的志
愿者就经常上门给铭仔上课，疫情后也帮铭
仔申请了网课的资源。

王颂汤和志愿者们也经常提着慰问品
来探访他们，2020 年该会利用筹集到的善
款，为铭仔量身订制了一台新轮椅。采访当
天，还有热心街坊骑着车，放下一包面包后
就走了。

对此，娴姐和铭仔一直心怀感恩。“真
的很感谢大家的关心。”娴姐说，铭仔也
总在内心默默祝福，希望爱心人士一切
都好。

经历重重生死关，多方力
量伸出援手

随着病情发展，铭仔的症状变得越来越
明显。娴姐透露，以前铭仔还能用手写字、
吃饭，但现在他的右手已无法活动了，只剩
左手的三根指头能动；他的双腿也不断变
形，连吞咽功能也日渐减退，只能平躺着慢
慢进食。如今，铭仔的体重只有27斤，瘦到
只剩皮包骨，迫切需要更有效的治疗。

记者了解到，用于治疗 SMA的药物诺
西那生钠注射液 2019 年才在中国上市，这
也是国内首个治疗该病的药物。此前，该药
物因70万元一针的“天价”令不少患者家庭
望而却步，但今年12月初，在国家医保目录
药品谈判上，该药物被正式纳入我国医保，
费用降至3.3万元一针，这无疑给了SMA患
者家庭新的希望。

不过，中山一院专家对铭仔进行面诊后
表示，使用诺西那生钠注射液需要麻醉，铭
仔目前的身体情况是接受不了麻醉术的，建
议口服用药。好在，今年 8月，利司扑兰口
服溶液用散获得中国国家药监局批准上市，
该药品也是我国首个治疗SMA的口服疾病
修正治疗药物，为患者提供了多一种选择，
但尚未纳入医保。

据生产该药物的厂家代表介绍，利司扑
兰一盒的售价为63800元，按铭仔的体重，一
盒药能维持18.6天。

SMA治疗，就是与时间赛跑，帮助铭仔
尽快用药，已经刻不容缓。此前广东公益恤
孤助学促进会为铭仔筹集的专项善款中，还
有余额 54283.88 元，得知情况后，王颂汤老
会长又主动捐助 6000 元，再加上近期筹集
的善款，总算为铭仔集齐了购买第一盒利司
扑兰的费用。不过，对于这个贫困的家庭而
言，长期用药仍是奢望，迫切需要更多爱心
力量伸出援手。如果您也愿意帮助铭仔，可
扫描筹款二维码捐款，为生命助力。

迎来治疗曙光，铭仔能实
现愿望吗

铭仔小时候与妈妈的合影铭仔小时候与妈妈的合影
妈妈帮铭仔按摩手掌妈妈帮铭仔按摩手掌
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新年他有新希望吗？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？
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实力见证！再刷新高端人居打造标准

新世界白云山下压轴之作
——云耀将迎规模发售

穿过社区长长的中轴线广
场，吃完晚饭的陈先生夫妇带着
儿子习惯性地到中轴线上的云
门购物中心逛了逛，又散步到了
旁边的新世界云耀工地。陈先
生细心地数了数，房子已经建至
三十多层，封顶了，可还没开
盘。陈太太嘀咕了一声：“不是
说年底开发商都缺钱吗？大家
都赶着卖楼，怎么新世界一点都
不急？”

三人转到了不远处的新世
界中国租售体验中心，相熟的售
楼小姐笑着告诉他们：“您又不
是不知道，作为本次岭南压轴巅
峰之作，新世界希望让客户能够
真正站在云耀实体板房上去领
略整座大城及中轴的璀璨景观，
可以想象未来他们生活居住在

这里的美好场景。”
陈先生夫妇却很着急。他

们家住旁边的凯云新世界，凯云
新世界和新世界云耀一样，都属
于岭南新世界这个大社区范围。

今年年头，就已传出岭南新
世界压轴之作将迎来年内盛大
面市的消息，看着新世界云耀的
楼一天天往上长，如今已经封顶
了，还没开盘。

虽然陈先生已早早地登记
过购买意向，虽然售楼小姐一再
说，如果楼盘开盘，一定会马上
告诉他们，可陈先生夫妇还是不
放心，“咱们社区有十万业主呢，
这最后四栋楼，估计最多也就是
几百套房子吧，很多邻居都喜欢
这里，不看紧点，自己喜欢的单
位，说不定就买不上了。”

这么着急，是因为陈先生
已“错过”一回。2014年在凯云
新世界买入一套 140 平方米的
双套房三房后，他成了这里的
业主，一晃就是7年。那时陈先
生的公司刚搬到附近，女儿又
刚转学入读华师附中实验小
学，接送孩子上学的路上，两夫
妇顺便到旁边的租售中心看了
下，没想到却成了业主。

人家都说住房子也和婚姻
一样有“七年之痒”，因为很多
当年时髦的设计和装修可能会
随着时间的推移显得不合时
宜，陈先生一家对这里却越来
越爱。且不说低奢时尚的建筑
外观可能过百年都不过时，有

前瞻性的交楼标准如今毫不落
伍，光是社区慢慢出落的模样
就让很多业主不得不爱。

刚搬进来的时候，旁边的
嘉禾望岗站只开通了地铁 2 号
线 和 3 号 线 ，不 久 后 地 铁 14
号线开通了，这里俨然成了宇
宙换乘中心，其日客流量和体
育西站可比拟。随后 10 万平
方米的云门购物中心和旁边
的中轴线广场，更是让岭南新
世界这个大社区真正显露出
大城模样，衣食住行，一概无需
外求。

住得顺心的陈先生，事业
更是顺风顺水，前几年赶上了
电商快速发展的机会，近两年

又赶上了直播电商的风口，如
今公司已走上顺畅的运营轨
道，不复当初事业刚起步时天
天加班的忙碌景象。

唯一没有想到的是2016年
国家全面放开二孩，2018 年他
家里又添了个儿子。儿女双全
是好事，不过原本三口之家住
得很舒服的大三房，却因为新
生命的到来略感局促，换房被
提上议事日程。2019年新世界
云逸推出，因为手上已有两套
房，一时腾不出名额，陈先生错
过了自己最心仪的单位。“我打
听了一下，当时买楼的有七八
成都是这里的老业主，怪不得
卖得这么快！”

为什么这么多老业主选择新
世界？因为如今的岭南新世界大
社区，有繁华，亦有静谧，说它是广
州中心城区内的绝版产品，乃至是
城市荣耀级别的大城，都不为过。

这座 200 万平方米的大城大
手笔地拿出了中轴线50万平方米
的面积，开发出“MALL+PARK”
公园沉浸式创新生活体验空间，公
园的静谧与商业中心的繁华，有机
地融合在一起。

细心的人不难发现，和作为广
州城市客厅的花城广场相比，这条
长1.5公里的中轴线有过之而无不
及：同样是宝瓶形，两边的双生道路
都是优美的弧线；同样通过地上天
桥连廊及地下隧道实现人车分流、

同步串联起周边的多元商业体。
这条中轴线串联起10万平方

米的云门购物中心、云悦康体文体
中心、云里城市广场、云集及云禧
独栋商业及餐饮中心、朵园城市公
园等多元商业体，为十万多业主缔
造一个人车分流安全的社区，一个
多元商业体互联的生活场景。这
里还是新晋的网红打卡地，无论圣
诞、中秋都有夜市，吸引一众时尚
达人来此打卡。

2-16 岁的优质全龄教育设
施，更是这里的王牌。其中广州市
白云区华新学校、华师附中实验小
学这一脉相承的学校都是很多人
心中的梦寐以求，旁边的培英中学
亦是百年名校。

说到岭南新世界如今的成
就，有人归功于这里底子好。

听起来好像没错，毕竟，如今
这里三地铁汇聚，14号线二期也
在动工，一线可以畅达天河、越
秀、海珠、黄埔、番禺、从化等地，
交通条件确实很难比拟。

过去几年，项目所在的白云
新城 CBD 的成长速度也是超乎
想象，从云端俯视，白云新城大器
已成，逾十个总部大厦已封顶或
投入使用，总部经济时代已来临。

在广州“十四五”规划纲要当
中，白云新城总部集聚区也成为
承载广州新一轮大发展的核心区
域之一。附近已签约进驻的企业
涵盖新一代信息技术、科技推广
和应用服务等行业，还有两颗“新
星”在加足马力建设：一个是广州
设计之都，规划聚焦建筑、时尚、
数字、创意、芯片五大设计产业，
构建粤港澳大湾区设计产业国际
品牌集聚地，目前建设规模已初
露峥嵘。另一个是占地面积约
500亩的白云智慧城，它定位为集
总部经济、科技研发、产业集聚、高
端商业商务、休闲居住、文化艺术
等功能为一体的高品质、综合性区
域城市中心。就像天河智慧城之
于天河区，白云智慧城未来或将是
白云区重要的经济发展引擎。

不过，了解20年前状况的人却
知道，岭南新世界有今天的成就，最
关键的一点是营建者的格局高。

新世界中国华南区域总经理
梁国强回忆说，20年前这里被人
们称为“集贤苑”，因为聚集着一
批“贤人”——有给全广州最优秀
教师营建的住宅区。不过这里当
时草长得比人还高，连走出去的
大路都没有一条，更别说什么地
铁了。遇到这看似什么都没有的
地块，当时大多数企业的想法是
赶紧把它建起来卖出去，尽快回
笼资金，再拿一块地重新发展，毕
竟滚动得快就能多赚一轮钱。

而作为城市运营者的新世界
中国，在20年前造城之初，想解决
就不是人们的“居住”问题，而是

“生活”问题。它希望带给到这里安
居的人们“一片不假外求的乌托邦
生活乐土”，衣食住行娱乐教育都可
以在这个乐活的世界里得到满足。

梁国强说，因为有着超前的总
体规划，岭南新世界几乎是一张蓝
图干到底，早在20年前就规划在
小区地下建设各种管道，2002年
引进华附新世界学校，逐步构建社
区商业、争取地铁枢纽，从以人为
本出发，一步步将当年公众眼里的

“远郊”之地，打造成为今天的广州
高品质都会云山人居范本。

让很多老业主念念不忘的新
世界云耀，不但是整个岭南新世
界的压轴巅峰之作，更是整个项
目的集大成者，不仅占据着大岭
南千米生活中轴最核心的位置，
将千米城市璀璨中轴云里、云悦
及景观公园收于眼底、高层可远
望云山层峰叠翠，低层可瞰尊属
私家瑰丽园林；新世界芊丽酒店、
华新学校就在家门口，无缝对接
商务往来、享受目送式教育的生
活方式。项目从全人生周期人本
体验出发，设置多功能社区活动
中心、康养中心、托儿所、老年人
服务中心、文化活动中心等，满足
家庭成长的全方位需求，实现个
人人生价值。

首批推出的120-166平方米
的四房当中，充分考虑两孩到三
孩的家庭需求。在这里，每一套
单位都有创意可变多功能空间。

以 122 平方米单位为例，看

起来是四房产品，实际上却另设
多功能空间，随时可以实现从三
口之家到二孩时代、三代同堂的
切换，并同时满足各家庭成员对
空间“独立、私密、灵活性”的需
求。140平方米以上的户型更升
级到双套房四房设计，让业主既
享受到千米中轴景观面的繁华，
又能保证奢适的生活质量。

“女儿已18岁了，希望以她的
名义买一套房。”陈先生说：“这批
单位都挺好，户型实用不说，景观
也一流，南向单位正望中轴线园
林，还能眺望一公里外的白云山，
北向单位则望小区园林，我看都
不错，就是货量不多，首批只有两
栋，先抢到一套再说。再买一套
我就满足了，这样的产品和配套，
作为终生居所也绰绰有余了。”

据悉，新世界云耀将迎来盛
大发售，有意向的买家千万把握
住这波首发机会！

文/梁栋贤 图/受访者提供

有繁华，亦有静谧，才是大城该有的模样居住也有“七年之痒”？可七八成业主还是选了这里

新世界云耀是压轴之作，
更是岭南新世界集大成者

都说这里底子好，不如说营建者格局高

社区内、地铁站旁的云门 NEW PARK 综合体已是网红打卡圣地

6 米超高阳台，让新世界云
耀的平层单位住出了别墅气势


